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R6publique et canton de Gendve

Commune d'Ani€res

L6gislature 2O2O-2O25

S6ance ordinaire du mardi 14 f6vrier 2O23

Salle du Conseil

Pr6sences:

Ex6cutif

Bureau du Conseil municipal

Conseillers municioaux

Administration : Mmes Alexandra DERUAZ (Secr6taire g6n6rale), Marie CHAVAZ
Absente : /
Public :/

UD

Pascal WASSMER - LC Maire
Claudine HENTSCH - EPA Adiointe
Pasca| PECAUT - +A Adioint

Guy MUSY - EPA P16sident
Yves GUBELMANN - PLR Vice-Pr6sident
Alexandra PLANCHON Secr6taire

Corinne ALHANKO-BAUER - PLR Anita PORDES - PLR

Denvse BARBEZAT-FORNI - EPA Giuseooe RICCIUTI - PLR

St6phanie BARON LEVRAT - EPA Jean-Luc RICHARDET - EPA

Meret BLANC-ODERMATT - PLR Alexandre SOUCAS - EPA

Pierre-Yves DECHEVRENS - LC Claire THIBAULT-BULLIARD - PLR

Caroline DOMBRE - EPA ExcusEe OnurVON BURG - EPA

Philippe GAILLARD - EPA Excus6 Eric WEHRLI - LC

Nicole IMHOF - LC
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M. Guy MUSY ouvre la s6ance a 20h00 et salue l'Assembl6e.

M. le Pr6sident excuse Mme Caroline DOMBRE et M. Philippe GAILLARD.

M. le Pr6sident propose de passer au point 1 de I'ordre du jour, soit l'approbation du procrbs-verbal

de la s6ance du mardi 13 d6cembre 2022.

Point 1 - ion du I de la s6ance du mardi 13 d6cembre 2O22.

Le procds-verbal de la s6ance du mardi 13 d6cembre 2O22 est adoptG d I'unanimit6 avec
remerciements d son auteur.

M. le Pr6sident propose de passer au point 2 de I'ordre du jour, soit la discussion et l'approbation de
I'ordre du jour.

Point 2 - Discussion et a on de l'ordre du ur.

Le Conseil municipal adopte l'ordre du jour (unanimit6)'

M. le Pr6sident propose de passer au point 3 de l'ordre du jour, soit les communications du bureau

Point 3 - Gommunications du bureau.

M. le Pr6sident donne lecture des communications du bureau

Concernant la votation poputaire du 12 mars 2023, M. te Prdsident rappelle que la Pr6sidente
est Mme St1phanie BARON-LEVRAT et le Vice-pr€sident M. Pierre-Yves DECHEVENS.

Droit dbpposition du Conseit municipal, courrier de I'ACG du 6 fdvrier 2023. D6cision de
tAssembl6e g1ndrate de \'ACG du 16 novembre 2022. Procds-verbal d'entr6e en force le
6 f€vrier 2023 :
- Octroi, par le Fonds intercommunal d la Ville de Gendve, d'une subvention de

fonctionnement de 5,36 millions de francs pour financer le dispositif d'urgence en 2022.

Floris : le restaurateur a pr6vu une inauguration de la v6randa le B mars d 18h00. Les
invitations suivront.

Organisation de ta fendtre de l'Avent du 15 d6cembre 2022 : M. le Pr1sident remercie
M. RICCIIJTI d'avoir organis6 et financd la collation, d qui il cdde la parole.
M. RICCIIJTI indique que la ddpense s'6ldve d Fr. 228.-, soit environ Fr. 13.- par personne.

M. le Pr6sident propose de passer au point 4 de l'ordre du jour, soit les rapports des commissions

Point 4 - Ra des commissions.

M, le Pr6sident passe la parole i Mme Anita PORDES, pour les rapports de la commission
Assainissement. S6ances des 5 d6cembre 2022 et7 flvrier 2023 (succinct)'

a) Rapports de la commission Assainissement. S6ances des 5 d6cembre 2022 et7 ffvrier 2O23
(succinct).

La parole n'6tant pas demandde, M. le Pr6sident remercie Mme Anita PORDES pour ses rapports.

fu aapports en annexe du pr6sent procds-verbal.

M. le President passe la parole d Mme Nicole IMHOF, pour les rapports de la commission Sociale
Stiances des 6 d6cembre2022,10 janvier 2023 et 6 f6vrier 2023 (succinct).

a

a

a

a
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b) Rapports de la commission Sociale. S6ances des 6 d6cembre 2022, tO janvier 2023 et
6 f6vrier 2023 (succinct).

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident remercie Mme Nicole IMHOF pour ses rapports

D napports en annexe du pr6sent procds-verbal.

La parole n'6tant plus demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 5 de l'ordre du jour,
soit les projets de d6lib6rations.

Point 5 - ets de d6lib6rations.

M. le Pr6sident propose de passer au vote pour l'entr6e en matirbre de la d6lib6ration No 2020-2025
D - 076.

I'unanimit6 des voix (14 oui), le Conseil municipal vote favorablement l'entr6e en
matidre pour le traitement de la d6lib6ration No 2O2O-2O25 D - 076 - Proposition du Maire
relative d la modification du riglement relatif i l'octroi de subvention d'aide en Suisse -
LC 02 511.

La parole n'6tant pas dernandde, M. le Pr6sident donne lecture du dispositif de la d6lib6ration et
propose de passer au vote.

D6lib6ration No 2O2O-2O25 D - O76 - Proposition du Maire relative dr la modification du
rdglement relatif d l'octroi de subvention d'aide en Suisse - LC 02 511.

Vu l'expos6 des motifs ;

Vu le rdglement relatif d l'octroi de subventions d'aide en Suisse du mardi 17 novembre 2O2O ;

Vu le rappoft de la commission Sociale, culture et loisirs du lundi 6 f6vrier 2023 ;

Conform6ment i l'article 30, alin6a 2 de la loi sur l'administration des communes du 13 avril 1984 ;

Sur proposition du Maire,

le Conseil municipal
d6cide

par L4 oui (unanimit6)

1. D'adopter les modifications apportdes au rdglement relatif A l'octroi de subventions d'aide en
Suisse, du mardi 17 novembre2O2O, telles qu'elles figurent dans le document annexe qui fait
partie int6grante de la pr6sente delib6ration ;

2. De fixer l'entr6e en vigueur au lendemain de l'6cheance du d6lai rdf6rendaire

*r<x*******

M. le Pr6sident propose de passer au vote pour I'entr6e en matidre de la d6lib6ration No 2020-2025
D - O77.
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l'unanimit6 des voix (14 oui), le Conseil municipal vote favorablement I'entr6e en
mati€re pour le traitement de la d6lib6ration No 2O2O-2O25 D - O77 - Proposition du Maire
relative i la modification du riglement relatif i l'octroi de subvention d'aide i l'6tranger
- LC 02 591.

Mme St6phanie BARON-LEVRAT demande s'il est normal que l'art. 1 du rdglement y aff6rant
mentionne la politique d'aide en Suisse, alors que ledit rdglement concerne l'octroi de subventions
destin6es A des associations d'aide ir l'6tranger.

Cette coquille sera corrig6e, confirme Mme PLANCHON'

La parole n'6tant plus demand6e, M. le Pr6sident donne lecture du dispositif de la d6lib6ration et
propose de passer au vote.

D6lib6ration No 2O2O-2O25 D - O77 - Proposition du Maire relative i la modification du
rdglement relatif d I'octroi de subvention d'aide i l'6tranger - LC 02 591.

Vu l'expos6 des motifs ;

Vu le rdglement relatif A l'octroi de subventions destin6es A de associations d'aide ir l'6tranger du
mardi 17 novembre 2020 ;

Vu le rapport de la commission Sociale, culture et loisirs du lundi 6 f6vrier 2023 ;

Conform6ment ir l'article 30, alin6a 2 de la loi sur l'administration des communes du 13 avril 1984 ;

Sur proposition du Maire,

le Conseil municipal
d6cide

par 14 oui (unanimit6)

1. D'adopter les modifications apport6es au rdglement relatif i l'octroi de subventions d'aide A

l'titranger, du mardi 17 novembre 2O2O, telles qu'elles figurent dans le document annexe qui

fait partie int6grante de la pr6sente d6lib6ration ;

2. De fixer l'entr6e en vigueur au lendemain de l'6ch6ance du d6lai r6f6rendaire.

*******xx*

M. le Pr6sident propose de passer au vote pour l'entr6e en matidre de la d6lib6ration No 2020-2025
D - 078.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident donne lecture du dispositif de la d6lib6ration et
propose de passer au vote.

D6lib6ration No 2O2O-2025 D - O78 - Proposition du Maire relative i l'annulation de la
cl6lib6ration No 2O2O-2025 D - O5O du22mars2022 - << Proposition du Maire relativei
I'octroi d'un pr6t de 4'5OO'OOOF de la commune d'Ani€res en faveur de la soci6t6 CAD|-LAC
SA en formation pour la rGalisation d'un chauffage d distance sur la commune d'Anidres >>.

5

I'unanimit6 des voix (14 oui), le Conseil municipal vote favorablement l'entr6e en
matiire pour le traitement de la d6lib€ration No 2020-2025 D - O7A - Proposition du Maire
relative i I'annulation de la dElib6ration No 2O2O'2O255 D - O5O du 22 mars 2022 -
<< proposition du Maire relative d I'octroi d'un pr€t de 4'5OO'OOO F de la commune d'Anidres
en faveur de la soci6t6 CAD|-LAC SA en formation pour la r6alisation d'un chauffage i
distance sur la commune d'Aniires >>.
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Vu l'expos6 des motifs ;

Vu la d6lib6ration vottle le 22 mars 2022, relative i l'octroi d'un pr6t de 4'500'000F de la commune
d'Anidres en faveur de la soci6t6 CAD|-LAC SA en formation pour la r6alisation d'un chauffage d
distance sur la commune d'Anidres ;

Vu le rappoft de la commission << Assainissement, routes, s6curit6, d6veloppement durable >> du
7 f6vrier 2023 ;

Conform6ment A la loi sur I'administration des communes, du 13 avril 1984,

Sur proposition du Maire,

le Conseil municipal
d6cide

par L4 oui (unanimitE)

D'annuler la d6lib6ration 202O-2025 - D - 050 du 22 mars 2022 - << Proposition du Maire relative i
l'octroi d'un pr6t de 4'500'000F de la commune d'Anidres en faveur de la soci6t6 CAD|-LAC SA en
formation pour la rdalisation d'un chauffage A distance sur la commune d'Anidres >>.

**********

M. le Pr6sident propose de passer au vote pour I'entr6e en matidre de la d6lib6ration No 2020-2025
D - 079.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident donne lecture du dispositif de la d6lib6ration et
propose de passer au vote.

D6lib6ration No 2O2O-2O25 D - O79 - Proposition du Maire relative i la participation au
capital social d'un montant de 2'2OO'OOO F de la commune d'Anidres en faveur de la soci6t6
CADi-LAC SA en formation pour la r6alisation d'un chauffage i distance sur la commune
d'Anidres.

Vu I'expos6 des motifs ;

Vu les n6gociations intervenues entre l'Ex6cutif et les partenaires contractuels ;

Vu le rapport de la commission << Assainissement, routes, s6curit6, d6veloppement durable >> du
7 f6vrier 2023 ;

Conform6ment d l'article 30, alin6a 1, lettres e, g et t de la loi sur I'administration des communes,
du 13 avril L9B4 ;

Sur proposition du Maire,

le Conseil municipal
d6cide

par L4 oui (unanimit6)

6

I'unanimit6 des voix (14 oui), le Conseil municipal vote favorablement l'entr6e en
matidre pour le traitement de la d6lib6ration No 2020-2025 D - O79 - Proposition du Maire
relative au i la participation au capital social d'un montant de 2'2OO'OOO F de la commune
d'Aniires
chauffa

en faveur de la soci6tS CADi-LAC SA en formation pour la r6alisation d'un
i distance sur la commune d'Anidres.
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1. D'accepter que la commune d'Anidres participe au capital social, pour un montant de
2'200'000 F, en faveur de la soci6t6 CADi-LAC SA en formation pour la r6alisation d'un
chauffage A distance sur la commune d'Anidres.

2. D'ouvrir un cr6dit de 2'200'000 F d M. le Maire destin6 A la constitution du capital social de
cette soci6t6.

3. D'autoriser M. le Maire A contracter un emprunt i hauteur du montant du cr6dit
d'engagement, soit au maximum a 2'200'000 F.

4. De comptabiliser cette d6pense dans le compte des investissements puis de la porter A I'actif
du bilan dans le patrimoine administratif.

5. De charger M. le Maire A signer les actes notari6s n6cessaires.

***x*****<*

M. le Pr6sident propose de passer au vote pour l'entr6e en matidre de la d6lib6ration No 2020-2025
D - 080.

l'unanimit6 des voix (14 oui), le Conseil municipal vote favorablement I'entr6e en
matiire pour le traitement de la d6lib6ration No 2020-2025 D - O8O - Proposition du Maire
relative d I'octroi d'un pr6t de 2'3OO'OOO F de la commune d'Ani€res en faveur de la soci6t6
CADi-LAC SA en formation pour la r6alisation d'un chauffage i distance sur la commune
d'AniEres.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Prdsident donne lecture du dispositif de la d6lib6ration et
propose de passer au vote.

D6lib6ration No 2O2O-2O25 D - O8O - Proposition du Maire relative i I'octroi d'un pr6t de
2'3OO'OOOF de la commune d'Anidres en faveur de la soci6te CAD|-LAC SA en formation
pour la rGalisation d'un chauffage i distance sur la commune d'Ani€res

Vu l'expos6 des motifs ;

Vu l'octroi de l'autorisation de construire pour les conduites terrestres du 17 janvier 2022 ;

Vu l'octroi de l'autorisation de construire pour les conduites lacustres du 7 juin 2O22 ;

Vu l'envoi de la d6cision d'adjudication de l'appel d'offres i contracteurs aux SIG le 30 janvier 2023,
sous r6serve de contractualisation ;

Vu le rapport de la commission << Assainissement, routes, s6curit6, d6veloppement durable >> du 7
f6vrier 2023 ;

Conform6ment i l'article 30, alinda 1, lettres e et g de la loi sur I'administration des communes, du
13 avril L9B4 ;

Sur proposition du Maire,

le Conseil municipal
d6cide

par L4 oui (unanimit6)

1. D'octroyer un pr6t de 2'300'000 F sans int6r6t sur 40 ans, d la soci6t6 CADi-LAC,
remboursable en tout temps tout ou partie de sa dette, moyennant un pr6avis de deux mois.

2. D'ouvrir un cr6dit de 2'300'000 F e M. le Maire destin6 au versement de ce pr6t.

7
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3. D'autoriser M. le Maire i contracter un emprunt d hauteur du montant du crddit
d'engagement, soit au maximum a 2'300'000 F.

4. De conditionner le versement du pr6t d la signature pr6alable par M. le Maire de la convention
de modalit6s de pr6t et de contre-prestations liant la commune et la soci6t6 CADi-LAC.

5. De comptabiliser cette d6pense dans le compte des investissements puis de la porter d l'actif
du bilan dans le patrimoine administratif,

6. De comptabiliser les remboursements annuels en recettes d'investissement puis de les porter
en diminution de l'actif du bilan dans le patrimoine administratif.

7. De charger M. le Maire d signer la convention de pr6t

Mmes Corinne ALHANKO-BAUER et Nicole IMHOF suggdrent une l6gdre correction, dont il est pris
note, au paragraphe 7, d savoir << De charger M, le Maire a/de signer la convention de pr6t >.

La parole n'6tant plus demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 6 de l'ordre du jour,
soit les projets de motions.

Point 6 - Projet(s) de motion(s).

Pas de projet de motion

La parole n'6tant pas demand6e, M

les projets de r6solutions.
le Pr6sident propose de passer au point 7 de l'ordre du jour, soit

Point 7 - s) de r6solution s

Pas de projet de r6solution

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point B de l'ordre du jour, soit
les propositions du Maire et des Adjoints.

Point 8 - Pro s du Maire et des oints.

M. le President passe la parole i M. le Maire Pascal WASSMER.

M. le Maire informe le Conseil municipal que la Mairie a reeu une p6tition des habitants de Chevrens
(35 signataires) demandant la mise en place de vid6os de surveillance, M. le Maire rappelle que
durant la derni6re l6gislature, la question d'une vid6osurveillance avait 6galement 6t6 trait6e. M. le
Maire s'6tait engag6 auprds de la commission pour que toutes les questions concernant la
vid6osurveillance soient trait6es en commission, M. le Maire demande donc le renvoi de ce sujet
devant la commission assainissement,

M. le Pr6sident propose de passer au vote pour I'entr6e en matidre concernant la proposition de M. le
Maire.

La parole n'6tant pas demandrie, M. le Pr6sident propose de passer au vote

I'unanimit6 des voix (14 oui), le Conseil municipal vote favorablement le renvoi de la
pStition des habitants de Chevrens demandant la mise en place de vid6os de surveillance
i la commission assainissement pour 6tude.

*******xx*

8
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matidre r le traitement de la ro ition de M. le Maire.
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M. le Pr6sident passe la parole A Mme l?djointe Claudine HENTSCH

Mme l?djointe n'a pas de proposition.

M. le Pr6sident passe la parole A M. lAdjoint Pascal PECAUT.

M. l?djoint n'a pas de proposition.

La parole n'6tant pas demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 9 de l'ordre du jour, soit
les communications du Maire et des Adjoints.

Point 9 - Communications du Maire et des AdJoints.

M. le Pr6sident cdde la parole A M. le Maire Pascal WASSMER.

M. le Maire apporte les r6ponses
13 d6cembre 2O22.

aux questions orales du dernier Conseil municipal, le

Question de M. Pierre-Yves DECHEVRENS, qui relayait un courrier de la soci6t6 de gymnastique par
rapport d l'6clairage insuffisant et le danger que cela occasionnait.

La Mairie a bien regu un courrier de M. Philippe DUPRAZ, secr6taire de Gym Ani6res, et le n6cessaire
a 6t6 fait. Les 6clairages du chantier ont 6t6 r6par6s, ainsi qu'un spot de l'6cole qui 6tait d6faillant.
La descente depuis le parking provisoire a 6galement 6t6 s6curis6e.

Question de Mme Nicole IMHOF par rapport au Basket club d'Ani6res : le sol de la salle de
gymnastique 6tait trop glissant et occasionnait des chutes.

Plusieurs hypothdses avaient 6t6 6mises quant d la cause. La question se posait aussi sur le sable
des terrains de tennis, ramen6 sous les chaussures de sport. Un contr6le permet d6sormais de
s'assurer que toutes les chaussures utilis6es i l'ext6rieur soient enlev6es avant d'entrer dans la salle
de gymnastique. De plus, la surface de la salle de gymnastique a 6t6 revernie.

M. le Pr6sident passe la parole i Mme l?djointe Claudine HENTSCH.

Mme lAdjointe annonce qu'une visite des locaux de la mairie sera organis6e pour les 6lus le samedi
11 mars 2023 e th30.

Une journ6e portes ouvertes de la mairie sera organis6e pour les habitants en mai ou en juin 2023,
en fonction de l'avancement des am6nagements ext6rieurs.

Mme lAdjointe informe le conseil que le Groupement pour la petite enfance (GIPEC, crdches iles aux
M6mes) a sign6 un contrat de bail sur 30 ans pour les locaux d Corsier. Selon la LAC, un magistrat
ne peut engager la commune que sur 12 ans. Le GIPEC a sign6 ce bail conform6ment aux statuts du
groupement, qui avaient 6t6 approuv6s par le Conseil municipal.

********xx

M. le Pr6sident passe la parole A M. l?djoint Pascal PECAUT.

M. l?djoint remercie le Conseil municipal pour la confection et la distribution des Colis des ainds.

Le stand tenu lors de la dernidre course de l'Escalade a 6t6 6voqu6 par la commission sociale. Tous
les 6fus int6ress6s d fournir un peu d'aide le dimanche (ddcembre 2023), pour les enfants de la

commune, seront les bienvenus. Il faudrait un minimum de 6 personnes.
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La parole n'6tant plus demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 10 de I'ordre du jour,
soit les questions 6crites ou orales.

Point 10 - Questions 6crites ou orales.

M. le Pr6sident cdde la parole A Mme Claire THIBAULT-BULLIARD qui souhaite poser trois questions.

S6curit6 communale
En l'espace de 6 mois, 13 faits de cambriolages nous ont 6t6 rapport6s par les habitants du hameau
de Chevrens et m6me si nous n'en connaissons pas le nombre exact, d'autres ont 6galement eu lieu
ailleurs sur la commune.
Le groupe PLR Ani6res invite l'Ex6cutif d :

- Mettre en place une vraie strat6gie de s6curit6 communale.
- Adresser une communication A la population ir ce sujet pour r6pondre d leur sentiment

d'ins6cu rit6 g rand issante.
- Organiser une rencontre avec les habitants sur ce thdme en pr6sence des forces de l'ordre.

L'occasion de pr6senter les missions et les actions de chacune de ces entit6s : police,
gendarmerie suisse et frangaise, police municipale, douanes et soci6t6 de s6curit6 privr5e,

- Rdpertorier le nombre et le type d'effractions sur la commune et d tenir des statistiques.
- Solliciter les autorit6s cantonales d l'attention des autorit6s f6d6rales, demandant un contr6le

renforc6 aux douanes.

M. le Maire rappelle les 6chelons, concernant la s6curit6: cantonal, puis communal. La commune
d?ni6res est d6pendante des APM de Collonge-Bellerive. Une s6ance a dernidrement eu lieu avec
les 7 communes qui regoivent un service des APM de Collonge-Bellerive. L'id6e est d'6tudier la
question d'engager des APM intercommunaux, et non plus de Collonge-Bellerive. Cela permettrait
aux magistrats de ces 7 communes d'agir beaucoup plus rapidement et de demander plus. Les
prestations des soci6t6s de s6curit6 ont 6t6 augment6es I'ann6e dernidre.
Une s6ance d'information A la population avait d6je 6t6 organis6e lors de la pr6c6dente 169islature
pour les ain6s au niveau de CoHerAn ; une telle s6ance pourrait 6tre r6organis6e.
De plus, une journ6e de la s6curit6 (ateliers, ddmonstrations, etc.) avait d6jd 6t6 organis6e. La
commune avait mis de gros moyens et fait venir tous les acteurs de la s6curit6. Or peu d'habitants
y avaient assist6.
La strat6gie pourra €tre 6voqu6e lors de la commission assainissement, d qui a 6t6 renvoy6e la
p6tition des habitants de Chevrens demandant la mise en place de vid6os de surveillance.
Concernant le nombre de cambriolages, les statistiques 2022 montraient une diminution des
cambriolages sur les 7 derniers mois de l'ann6e.

Parc A chiens
Pourquoi l'abri a-t-il 6t6 d6mont6 ? Est-il pr6vu qu'il soit remplac6 ? Pour le confort des usagers, est-
ce que la commune pourrait mettre d disposition des bancs ?

M. le Maire indique que ledit abri est en cours de transformation et d'am6lioration. La question des
bancs sera 6voqu6e en commission.

Ferme de lAstural
Je me r6fdre d la feuille d'avis officielle en date du 13.2.2023 concernant la d6molition de la ferme
de l?stural et la demande d'autorisation de construire d'un immeuble sur cette m6me parcelle.
Je m'interroge sur la mise en euvre de ce chantierau regard des statuts de la fondation.
En effet, l'article 14 stipule que les projets de construction, de transformation ou de d6molition
d'immeuble doivent €tre soumis i l'approbation du Conseil municipal.
Dans le cas pr6cis, pouvez-vous me pr6ciser d quelle date le projet de In Out Architecture a 6t6 vot6
par le conseil ? De m6moire, ce projet retenu par la Fondation du logement nous a 6t6 juste pr6sent6.
Il est 69alement stipul6 d l'article 13 que les proc6s-verbaux des r6unions du Conseil de Fondation
sont transmis en copie d la commission urbanisme du Conseil municipal. Est-ce que ces documents
sont effectivement drSpos6s sur CMNet ?

Mme l?djointe Claudine HENTSCH indique qu'd I'heure actuelle, seule la d6molition a 6t6 soumise
au vote par voie de r6solution. Le projet a effectivement 6t6 pr6sent6 au conseil, mais pas encore
vot6.
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Les procds-verbaux des r6unions du Conseil de Fondation n'ont jamais 6t6 transmis A la commission
urbanisme ; Mme l?djointe a repris le fonctionnement qui 6tait en vigueur avant, A savoir que les
rapports du Conseil de Fondation sont communiqu6s au Conseil municipal.

Mme THIBAULT-BULLIARD relbve que les statuts de la Fondation ne sont donc pas respect6s quant
) la transmission desdits procds-verbaux. Mme l?djointe r6itdre avoir repris le m6me fonctionnement
qui 6tait en vigueur avant et confirme que les statuts ne sont pas respect6s.

*********x

M. le Pr6sident cdde la parole ir M. Jean-Luc RICHARDET.

CAD
M. Jean-Luc RICHARDET esp6rait une r6ponse d la question qu'il a pos6e le 18 octobre2022 A propos
du CAD, d savoir profiter de cette infrastructure pour poser une canalisation qui permettrait de relier
le lac A la partie sup6rieure (surfaces agricoles).

M. le Maire, qui est lui aussi favorable i une utilisation de cette eau, pr6cise que la commune
collaborera d6sormais avec les SIG. Les SIG, qui utilisent d6jir un systdme semblable sur un CAD de
la rive droite, possddent donc les comp6tences. Cette 6tape viendra aprds la constitution de la soci6t6
anonyme. Mais ce point sera trait6, assure M. le Maire.

Portes ouvertes mairie
L'inauguration d'une mairie est un acte exceptionnel qui m6riterait une v6ritable inauguration.

M. le Maire confirme que I'ensemble de la population sera invit6e d une inauguration officielle le
m6me jour que les portes ouvertes qui auront lieu en mai/juin 2023.

*x*xx*****

M. le Pr6sident cdde la parole A Mme Denyse BARBEZAT-FORNI.

S6isme en Turouie et en Syrie
Le lundi 6 f6vrier 2023, un s6isme d6vastateur d'une magnitude de 7,8 a frapp6 le sud de la Turquie,
ainsi que le nord-ouest de la Syrie, faisant plus de 35'000 morts, d'innombrables bless6s et des
d6g6ts mat6riels consid6rables. Au vu de la situation humanitaire, Ensemble pour Anidres demande
i I'Ex6cutif s'il est possible de d6bloquer un montant d'urgence de Fr. 10'000.- pour venir en aide
aux populations touch6es. Cette aide est formul6e ce soir, car la prochaine commission sociale ne
si6gera que le 16 mars prochain, or il s'agit d'une demande d'urgence.

M. le Maire indique que l'Ex6cutif, qui en a parl6 lors de sa dernidre s6ance, s'attendait ir cette
demande et y est favorable. Quant au montant de Fr. 10'000.- propos6, faudrait-il le doubler, sachant
qu'un montant de Fr. 16'000.- est encore disponible sur le budget de la commission sociale.

M. l?djoint confirme qu'apr6s contr6le, Fr. 16'000.- sont bien disponibles.

M. Yves GUBELMANN indique que le groupe PLR est tout ir fait favorable d l'initiative d'Ensemble pour
Ani6res et encourage d'allouer le montant disponible de Fr. 16'000.-.

Mme Corinne ALHANKO-BAUER demande si l'Ex6cutif a d6jA song6 au meilleur biais pour envoyer
cet argent aux populations.

La commune travaille avec des organismes connus, bas6s en Suisse, rappelle M. le Maire.

M. DECHEVRENS indique que le Centre a 6td contact6 par Ensemble pour Ani€res et le PLR et 6tait
favorable i cette proposition. La question 6tait simplement de savoir s'il fallait donner tout de suite.
Car si les dons affluent aprds une catastrophe, c'est lA qu'il y a le plus de risques de d6tournement
de fonds. Ne vaudrait-il pas mieux attendre un, deux ou trois mois ? Serait-il possible de renvoyer
cette question en commission sociale, afin d'en discuter ?

M. l'Adjoint confirme que cette question pourra 6tre d6battue en commission.
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Mme Denyse BARBEZAT-FORNI pense que la Chaine du Bonheur est une association s6rieuse avec
qui les fonds iront au bon endroit. Et, si le Conseil municipal est d'accord, peut-Otre faudrait-il
favoriser la Syrie plut6t que la Turquie, qui est une grosse puissance.

La 8e puissance 6conomique mondiale, confirme M. Jean-Luc RICHARDET.

M. l'Adjoint suggdre de donnertout de suite Fr. 10'000.-, puis un montant ir d6finir, par le biais d'un
cr6dit suppl6mentaire, dans un ou deux mois.

**********

M. le Pr6sident cdde la parole A M. Yves GUBELMANN.

S6curit6
M. Yves GUBELMANN revient sur l'intervention de Mme Claire THIBAULT-BULLIARD et la r6ponse
qu'elle a obtenue,

Nous savons pertinemment que la s6curit6 est un 6l6ment trds difficile d maitriser, que ce sont des
6v6nements r6currents et qu'il y a des facteurs qui ne peuvent 6tre maitris6s par la commune
(contr6le, dissuasion, etc.). Le 26 juillet 2019, le groupe PLR Anidres avait d6pos6 une motion (2015-
2020 018) qui demandait exactement la m6me chose qui est redemand6e aujourd'hui. Le groupe
PLR se voulait ainsi porte-parole de citoyens exc6d6s et proposait une strat6gie s6curitaire r6elle
(augmentation des patrouilles, de la surveillance priv6e ou des APM, etc.). Car c'est en g6n6ral d
partir de 18h que les incivilit6s ou les atteintes d la propri6t6 privde ont lieu. Les r6unions avec les
diff6rentes autorit6s ont 6t6 faites, ce que le groupe PLR encourage. Parmi les mesures sp6cifiques
ou dissuasives 6voqu6es en 2019, M. le Maire a confirm6 que l'6tude d'un systEme de cam6ras de
surveillance se ferait. Le groupe PLR avait aussi propos6 d'encourager et de sponsoriser, selon des
termes i d6finir, la pose d'installations de s6curit6 par des particuliers, d'6changer avec CoHerAn,
avec Arve et Lac, et de faire voter un cr6dit permettant d'appliquer toutes ces mesures.

Le groupe PLR, qui avait avanc6 toutes ces propositions il y a maintenant trois ans et demi, a une
impression de statu quo. Des mesures doivent v6ritablement 6tre prises, d6sormais, afin de rassurer
la population et de lui montrer que les autorit6s se pr6occupent d'elle, en prennent soin et feront
tout ce qu'il faut pour donner envie aux habitants de continuer d bien vivre A Ani6res.

M. le Maire rappelle que ces diff6rents points ont 6t6 d6battus en commission. Il 16pdte par ailleurs
ce qu'il a d6jA dit plus haut, par rapport aux APM que la commune ne maitrisait pas, jusqu'd pr6sent,
ceux-ci n'6tant pas employ6s parAni6res. La s6curit6 priv6e a 6t6 renforc6e. Et, d l'initiative de M.
le Maire, une s6ance des 8 communes a 6td convoqu6e. Collonge-Bellerive est ouverte d envisager
l'instauration dAPM intercommunaux, ce qui aurait un avantage direct pour Anidres. Des discussions
sont 6galement en cours avec le canton ir propos de locaux situ6s vers la Pallanterie ; les APM de
Cologny pourraient aussi int6grer lesdits locaux qui permettraient quelques engagements
suppl6mentaires. Ces diff6rentes pistes sont encourageantes. Concernant la vid6osurveillance, un
systdme sans surveillance humaine derri€re les 6crans n'est gudre pr6ventif ; or cela n6cessite
d'importants et trrbs co0teux moyens. Tous ces 6l6ments seront 6voqu6s en commission.

**********

M. le Pr6sident cdde la parole d Mme Denyse BARBEZAT-FORNI.

Douane
Mme Denyse BARBEZAT-FORNI aimerait quelques informations quant d l'6tat des travaux et le projet
de mesures de ralentissement de la douane.

M. le Maire souligne la complexit6 de ce dossier, 9616 par le canton qu'il relancera pour une 6nidme
fois, n'ayant pas de nouvelles depuis sa dernidre relance, il y a trois mois.

t2



$llF .o"une d'Anidres

M. le Pr6sident cdde la parole A Mme Corinne ALHANKO-BAUER

Cambriolages
Mme Corinne ALHANKO-BAUER, qui trouve inqui6tants les 13 cambriolages en un mois, aimerait que
I'on r6ponde i l'interpellation de Mme THIBAULT-BULLIARD. Pourquoi cet acharnement sur cette
r6gion ? Les modes op6ratoires sont-ils les m6mes ?

M. le Maire rencontrera tout prochainement la police cantonale, qui transmet g6n6ralement des
rapports confidentiels trds d6taill6s a l'Ex6cutif.

**xx******

M. le Pr6sident cdde la parole i Mme St6phanie BARON LEVRAT.

Proiet ex-Bakofen
Mme St6phanie BARON LEVRAT remercie tout d'abord I'Ex6cutif pour avoir transmis aux 6lus le

courrier de r6ponse aux p6titionnaires concernant le projet ex-Bakofen, qui est extrEmement clair
tant dans son contenu que dans sa forme. La marge de maneuvre de la commune est extr6mement
bien expliqu6e et va d l'encontre de l'imaginaire collectif qui pense qu'une commune peut tout faire
alors que sa marge de manceuvre est trds r6duite sur ce genre de projet. Elle rappelle 6galement
que ce n'est pas l'Exdcutif qui fixe le montant des loyers sur un projet priv6.
Comme mentionn6 dans le procds-verbal de la s6ance du conseil du 13 d6cembre2022, cette r6ponse
pouvait 6tre ouverte d l'ensemble de la population.

M. le Maire confirme qu'une lettre ouverte, dont la forme reste A d6finir, sera d tout le moins affich6e
sur le panneau officiel.

La parole n'6tant plus demand6e, M. le Pr6sident propose de passer au point 11 de l'ordre du jour,
d savoir les objets d traiter en huis clos.

Point 11 - Huis clos. Information de M. le Maire sur des dossiers de naturalisation.

M. le Pr6sident ouvre le huis clos d 20h59 et demande d'arr6ter l'enregistrement

M. le Pr6sident ferme le huis clos d 21h04. L'enregistrement reprend.

L'ordre du jour 6tant 6puis6, M. le Pr6sident l6ve la s6ance e 21h04

Le Pr6sident du Conseil municipal :

La secr6taire du Conseil municipal :

Un Con;ei

t
u(b

ller municipal :

u-\

Procds-verbaliste : Emmanuelle Maia

Annexes :

Rapports des commissions
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R6publique et canton de GenAve

Commune d'Aniires

Rapport de commission

COMMISSION :

S6ance du :

Sociale, culture et loisirs.
Mardi 1O janvier 2O23

Lors de cette s6ance, la commission relit les propositions de modifications faites lors des commissions
pr6c6dentes concernant l'octroi de subvention d'aide en Suisse et propose encore quelques
modifications. Il s'agit surtout de pr6cisions :

- Article 4, lettre c
- Article 7, lettre c

Toutes les modifications apport6es au rdglement seront v6rifi6es par M. Zuin.

A l'unanimit6, la commission pr6avise favorablement le nouveau rdglement relatif i
l'octroi de subventions d'aide en Suisse (LC 02 511) tel qu'amend6 lors de cette
commission.

Suite d ce vote, la commission relit les propositions de modifications concernant l'octroi de
subventions d'aide d l'6tranger.

Quelques modifications sont 6galement propos6es. Il s'agit de pr6cisions et de la suppression d'une
phrase inutile.

- Article 6, lettres d et i

- Article 7 lettre c

A l'unanimit6, la commission pr6avise favorablement le nouveau r€glement relatif i
I'octroi de subventions destin6es d des associations d'aide i l'6tranger (LC O2 591) tel
qu'amend6 lors de cette commission.

Ces dernidres modifications seront v6rifi6es par M. Zuin.

Retour sur les manifestations de fin d'ann€e :

Succds du concert dAlain Morisod
Retours positifs sur le concert des Orgues d'Hermance
Fen€tre de lAvent du Conseil municipal : l'organisation sera d revoir
R6ussites pour le No€l de l'6cole, la f6te de l'Escalade et la Saint-Sylvestre
Colis des Ain6s : il faudra revoir les crit€res d'attribution des colis ainsi que la
destinataires.

liste des

Nicole Imhof, pr6sidente par int6rim



R6publique et canton de Gendve

Commune d'Anidres

Rapport de commission

COMMISSION :

S6ance du :

Sociale, culture et loisirs.
Mardi 6 d6cembre 2022

Lors de cette s6ance, il a 6t6 propos6 de changer la rubrique pour l'attribution de deux subventions.

- Celle vers6e au Centre de r6adaptation des rapaces sera comptabilis6e sous I'environnement
- Celle vers6e Aux Amis des bateaux d vapeur sera comptabilis6e sous la rubrique Culture.

Monsieur P6caut informe la commission qu'une subvention a 6t6 octroy6e au T6l6thon, rien n'ayant
6t6 organis6 pour la vente des peluches.

Selon le choix des diff6rentes formations politiques, le solde du budget 2022 de I'aide en Suisse, a

6t6 attribu6 aux associations suivantes :

- Autonomia : autonomiser les jeunes dans la gestion administrative ;
- Secours Suisse d'hiver : prise en charge des factures courantes afin d'6viter des poursuites,

aide pour lutter contre la pr6carisation ;
- Vivre ensemble : service d'information et de documentation sur le droit d'asile ;
- Caravanes sans fronti€res : soutien aux personnes vuln6rables ou en situation pr6caire ;
- Epicerie La Farce : aide aux 6tudiants en situation pr6caire ;
- Fondation Otium : soutien aux patients atteints d'un cancer et ir leurs proches.

A l'unanimit6, la commission sociale d6cide d'attribuer une subvention sp6ciale correspondant au
solde des subventions sportives, au FC Coheran et au HRRC.

Pr6avis du nouveau rdolement relatif i I'octroi de subventions d'aide en Suisse :

Des modifications ont 6t6 apport6es ir ce document suite aux discussions lors de la commission
p16c6dente.

Par 6 voix pour et 2 abstentions, le pr6avis du nouveau r€glement est renvoy6 au mois de janvier
2023, afin que chaque groupe puisse le consulter.

Manifestations :

-Escalade:9d6cembre

- fen6tre de I Avent du Conseil municipal : 15 d6cembre : M. Ricciuti se charge de l'achat des denr6es
alimentaires. Le total des achats sera 16parti entre les 17 conseillers,

- 31 d6cembre : St-Sylvestre

- 12 janvier : veux de Monsieur le Maire

Les colis des Ain6s sont prCts A 6tre distribu6s et se trouvent A la Mairie.

Nicole Imhof, pr6sidente par int6rim



R6publique et canton de Gendve

Commune d'Ani6res

Rapport de commission

COMMISSION :

S6ance du :

Assa i nissement-routes-s6curit6-d6veloppement d ura ble
Mardi 7 f6vrier 2023

Lors de la s6ance du 7 f6vrier 2023,la commission a discut6 :

Du chauffage i distance. La commune d Anidres aura comme partenaire financier Energy
Management et les SIG. Concernant le financement, un changement devra 6tre effectuer.
Mme Bosshard a rappel6 que le Conseil municipal a vot6 une d6lib6ration le 22 mars 2022 pour un

cr{dit d'investissement de CHF 4'500'OOO.- en faveur de la soci6t6 CADi-Lac pour sa contribution ir

l'investissement de la r6alisation du CAD.

Toutefois, pour des questions administratives, il faut partager ce montant en deux montants distincts.
Le premier sera de CHF 2'2OO'000.- allou6 au capital social de la soci6t6 CAD|-Lac, ir l'int6rieur
duquel CHF 2'150'OOO.- seront attribu6s d la construction et CHF 50'000.- seront utilis6s pour les

taxes, droits d'enregistrement et frais de notaire. Le deuxiEme montant de CHF 2'300'000.- sera

allou6 en tant que pr6t ir la soci6t6 CADi-Lac. Pour effectuer ce changement, les commissaires ont
6t6 invit6 i voter, en premier lieu, sur l'annulation de la d6lib6ration 2020-2025 D-50 du 22 mars
2022, puis d voter sur chacun des deux montants allou6s.

A l'unanimit6 des voix, les conseillers municipaux ont vot6 l'annulation de la d6lib6ration
2O2O-2O25 D-5O du 22.03.2022.

A I'unanimit6 des voix, les conseillers municipaux ont vot6 pour la participation au capital
sociale de la soci6tr6 CADi-Lac SA d'un montant de GHF 2'2oo'ooo.-.

A l'unanimit6 des voix, les conseillers municipaux ont vot6 pour le pr6t i la soci6t6 CADi-
Lac SA d'un montant de CHF 2'3OO'OOO.-.

Anita Pordes, Pr6sidente



R6publique et canton de Genive

Commune d'Anidres

Rapport de commission

COMMISSION :

S6ance du :

Assa i nissement-routes-s6curit6-d6veloppement d u ra ble
Mardi 5 d6cembre 2022

Lors de la s6ance du 5 d6cembre 2O22, nous avons abord6 :

t. La mise en oeuvre du Plan LumiEre. Radiance 35 a d6fini trois tissus lumineux diff6rents: le

tissus ( villa >, le tissus ( campagne )) et le tissus < centre du village >. Elle a propos6 une

lumidre chaude pour la plupart du territoire communal hormis le centre du village, oir la

lumidre sera plus pr6sente. Les luminaires seront ronds sur la majorit6 des voiries, i
l'exception de ceux du hameau de Chevrens pour lesquels le type < lanterne > 6t6 maintenu.

2. Puis nous avons pass6 i la discussion sur l'adh6sion de la commune au label < Cit6 de

l'Energie >. Mme Moser, qui accompagne la commune depuis dix ans, a fait un point de

situation concernant les efforts fournis en termes de politique 6nerg6tique pour atteindre

l'objectif de < La Soci6t6 e 2000 watts r. Pour l'instant, la commune se situe e 67% de l'objectif.

3. Ensuite, la soci6t6 Energy Management nous a pr6sent6 son rapport annuel concernant la

consommation 6nerg6tique de l'ensemble des bdtiments de la commune afin de pouvoir

comparer d'une ann6e i l'autre la consommation d'6lectricit6. Elle a pr6cis6 qu'elle fournit

aussi des relev6s trimestriels, afin de pouvoir r6agir rapidement en cas de panne ou d'une

augmentation anormale de la consommation. Finalement, elle a ajout6 que lors de ses visites

sur les lieux, elle propose des Actions de Performance Energ6tique que la commune d6cide

d'implanter ou pas.

4. Finalement, nous avons entendu M. Josserand, de chez Energy Management. ll a fait un point

de situation du projet du chauffage i distance en donnant un r6capitulatif des autorisations

d6pos6es et des subventions accord6es.

Anita Pordes, Pr6sidente



R6publique et canton de GenAve

Commune d'Anidres

Rapport de commission

W

COMMISSION :

S6ance du :

Sociale, culture et loisirs.
Lundi 6 f6vrier 2O23

Rapport succinct

Lors de cette s6ance, la commission sociale a pr6avis6 favorablement et d I'unanimit6 :

le rdglement relatif d I'octroi de subventions d'aide en Suisse LC 02 511 et le rdglement relatif ir
l'octroi de subventions destin6es ir des associations d'aide A l'6tranger LC 02 591, avec la modification
suivante :

Art 7. lettre c) :

<< en mentionnant le soutien et en ins6rant le logo de la commune d'Anidres >>.

Cette modification ne concerne que la tournure de la phrase, pas le contenu'

Caroline Dombre, Pr6sidente




